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2 0 1 7～2 0 1 8 年度 R O T A R Y  C L U B  O F  T O Y O K A W A  H O I  C L U B  W E E K L Y 

クラブテーマ ：参加して、行動して、ロータリーを楽しむ Let’s Enjoy Rotary 

会長／大木健市  幹事／林 博宣  会報委員会／中西弘徳・宇野秀幸 例会／毎週火曜日 12：30 豊川商工会議所 

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 ＨＰ／http://toyokawahoi.tank.jp 

本年度第３８回 通算１５２２回

平成３０年４月１０日（火）
出席報告

会員総数 出席者数 出席率 3/27修正出席率

６６名 ３７名 ５９．７％ ９１．７％

 ゲスト：豊川市長 山脇 実さん  ビジター：（なし）

★会長あいさつ     大木健市会長

こんにちは。先週

の台湾台中松竹ロ

ータリークラブの

来訪には、2 日間

お付き合いを頂き

ましてありがとう

ございました。台

湾のメンバーも皆

さんの歓迎に大変喜んでおられました。来年

度は、柴田会長を先頭に、ぜひ大勢の方が台

湾訪問にご参加賜ります様にお願い申し上げ

ます。

4 日の通夜、5 日の葬儀の受付お手伝いには、

親睦委員会の皆様には大変ご苦労様でした。

ありがとうございました。

 私事ですが、有志による歓迎会の席では、

醜態をお見せしてしまって誠に申し訳ござい

ませんでした。ウィスキーでの乾ペイの恐ろ

しさを生れて初めて実感しました。皆さんも

充分にご注意ください。また、土日に行われ

ました地元の“うなごうじ祭り”では、柴田

勝年行事最高顧問さんと日本酒の乾ペイを繰

り広げ、酒に関わった一週間でございました。

 本日から、気持ちを切り替えて、ロータリ

ークラブ活動に勢力を注ぎたいと思います。

 本日の例会は、気持ちを切り替えるにはふ

さわしく、豊川市長さんの卓話です。最後ま

でご清聴よろしくお願いします。

 米山奨学会より 4 月より当クラブで受け入

れる米山奨学生のカウンセラー委嘱状が原田

雄二会員に届いております。

★幹事報告       林 博宣幹事

例会臨時変更のお知らせ

４月１４日職場例会について

★委員会報告

大木悦子会員

 葬儀の会葬御礼あいさつ

★外部講師の卓話

「平成 30 年度を迎えて」

豊川市長 山 脇 実 氏

 こんにち

は。本日は、

豊川宝飯ロー

タリークラブ

の例会という

ことで、お招

きをいただき

ましてありが

とうございます。豊川宝飯ロータリークラブ

の皆様方におかれましては、奉仕作業を通し

て本市の発展のために、様々な所でご功績を

賜り本当にありがとうございます。

昨年、皆様方には、この６月９日にオープ

ンを予定しております、豊川海軍工廠平和公

園に植樹をしていただきました。公園のシン

ボルツリーなどをご寄贈頂きましてありがと

うございました。国際ロータリーのブログで

も、この桜の植樹を取り上げて頂いたそうで、



126

本市としましても感謝を申し上げます。

私は現在３期目で、１０年が過ぎました。

皆様方には、機会がある度に、ご支援を頂き

まして、ありがとうございます。お陰を持ち

まして、これまでのところ、様々な事業が無

事に進捗しています。本当に感謝を申し上げ

たいと思います。

私が就任した時には色々とマニフェストを

掲げていますが、豊川市民病院の新築移転と

いう大きな課題については、平成２５年に開

院することができました。小坂井町との合併

については、平成２２年に合併することが出

来ました。また、子ども医療費の無料化の拡

大につきましては、１年では出来ませんでし

たが、中学校までの医療費の完全無料化を達

成することが出来ました。このように、本当

に皆さんのお陰で、数々のマニフェストに係

る事業を行うことが出来ました。多くの皆さ

んのご協力に感謝をしたいと思います。

平成２５年は、“B-１グランプリ in 豊川”

という全国大会を開催させて頂くことが出来

ました。２日間で５８万人という沢山の方に

本市においで頂き、大変な賑わいを創出する

ことができました。市民の皆様方の多大な応

援を頂いたことにより、成功裏に開催するこ

とが出来たものと考えています。また、東三

河の各市にも応援を頂きまして、本当に素晴

らしい大会であったと思っております。

さて、旧宝飯郡４町との合併に伴い市の公

共施設が増えまして、現在、これを効率的に

統合していこうとしているところです。まず

は、旧小坂井町の庁舎と生涯学習会館などを、

新しく交流会館という形で統合する予定とし

ています。今年度に実施設計を行い、来年、

再来年で建築をする段取りとなっています。

公共施設の統廃合関係事業は、これが本市に

おける平成の大合併以降で第１号になると思

いますので、小坂井地区の皆様に色々とご協

力を頂きながら進めていきたいと思っており

ます。

また、学校における、子ども達の学習環境

整備の支援として、空調設備を普通教室に設

置しています。平成２９年度までに、市内の

中学校１０校に設置をしました。小学校は２

６校ありますので、平成３０年度、３１年度

の２年間をかけて、空調設備を整えていきた

いと思っており、現在、計画通りに進んでい

ます。

「まち・ひと・しごと創生総合戦略」では、

人口減少の中で、将来に渡って活力ある地域

を維持していくために取り組んでいます。  

まずは仕事づくりということで、しっかり

と応援をして参りたいと考え、創業や起業に

関する様々な相談に対応していきたいと思っ

ております。一例として、それぞれの中小企

業や小規模事業者における生産性向上のため

の設備投資をした場合、３年間の固定資産税

の免除をするというものがあります。これは

豊川商工会議所からの要望も頂いております

ので、積極的に進めていきたいと考えており

ます。地方創生では、仕事づくりが大変に重

要になってくるものと認識しています。

また、人の流れづくりということでは、本

市にこれから住む方たちに色々な応援をして

いきたいと思っています。豊川市内には駅が

１９あり、その中の主要な駅周辺を都市機能

誘導区域として指定し、区域内に市外から転

入して家を建てられた場合、３年間の固定資

産税の一部を交付し、また中学生までのお子

さんがいらっしゃる場合には、お１人につき

１０万円の奨励金の交付を行っています。こ

れは、昨年発表して、今年度から申請を受付

けています。本市にぜひ来て頂きたいという

ことで進めております。

最近では、保育園や幼稚園に通う子どもが

増えております。特に、３歳未満児の保育園

に通う子どもが急増しています。そのための

様々な支援をしようということですが、部屋

が足りない、保育士が足りないという状況で

もありますので、一刻も早い環境整備を進め

て参りたいと考えています。そして、学童保

育の支援も行い、これから成長していく子ど

も達のための支援を進めていきます。

豊川市に住んで良かったと思われるように、

皆さんからのご要望をしっかりと聞きながら

進めて参りたいと思っております。

ところで、本市では色々と職員研修を行っ

ていますが、昨年の７月に久繁哲之介さんと

いう地域再生コーディネーターの方をお招き

して、職員１００名程が参加をして研修を実

施しました。その時の事が、「地方行政」とい

う冊子に掲載して頂きました。久繁さんは、

辛口の方だそうですが、豊川市の職員は自分

たちで色々工夫をして事業を進めているとい

うことで、大変素晴らしいとお褒めの言葉を

頂きました。全国に本市の職員の良さを評価

して頂きましたことは、大変誇りに思ってお

ります。職員も意欲を持って頑張ってくれる
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ことを期待しています。

今年度には、「とよかわ応援基金」への寄附

金、いわゆる「ふるさと納税」の返礼品の拡

充をしました。全部で２８品目となりますが、

これらは主に豊川市内の企業さんから提供し

て頂いた様々な商品となります。今回、新し

く加わった商品もありますが、これらを PR
しながら、たくさんの方から本市に寄附をし

て頂けるようにして参りたいと思っています。

今年の大きな事業としては、防災センター

を今年度、来年度で完成できるように市役所

の敷地内の一角に建設をして参ります。昨今

は、日本全国で大きな災害が発生しています。

また、本市においても南海トラフ地震がいつ

起きてもおかしくありません。いざという時

のための防災センターとして機能するよう建

設を進めて参りたいと思っております。

また、今年度は市制７５周年になります。

記念事業として「プラハ交響楽団」の公演を

１月に開催する計画をしています。その他で

は、桜ケ丘ミュージアムで「蜷川実花展」、「大

岡越前守忠相と豊川展」を開催します。

空家問題は全国的な問題ですが、本市でも

空家が急増しています。しっかりと管理をさ

れていれば良いのですが、管理されていない

建物もあります。本市では、空家対策事業と

して、不動産業の方々と協力をして活用方法

の検討等を進めて参りたいと思っています。

市内の学校の校舎も老朽化しております。

平成２７年度に豊川東部小学校の校舎の改築

を行いました。一昨年度は萩小学校の改築、

昨年度は一宮東部小学校の改築を行い、子ど

も達の勉強しやすい環境づくりを進めており

ます。他にも、学校内のトイレを洋式トイレ

に整備しています。

八幡駅近くのスズキ自動車や日立製作所が

撤退するということで、日立製作所の跡地は

市で購入して、老朽化が進んでいる豊川市文

化会館を、新しく作る計画をしています。ま

た、合併前の旧町地区内にある古くなった他

の文化会館施設の統廃合も併せて進めて参り

ます。

また、スズキ自動車の跡地にはイオンモー

ルが進出するということで、スズキ撤退後の

７月以降に解体、建設が始まると思われます。

地域への色々な影響がありますので、市民の

皆さんが納得できる形で進めて参りたいと思

っていますが、一番心配されるのが、道路の

心配です。特に、市民病院が隣接しており、

救急車とイオンモールに入る一般の車がバッ

ティングしないように、今後イオンモール関

係者とも詰めて参りたいと思っております。

色々な課題がありますが、皆さんのご意見

を頂きながら市民の皆さんのために進めて参

りたいと思います。今後も、皆様のご理解と

ご協力をよろしくお願いします。

ご清聴ありがとうございました。

★ロータリーニュース

国際ロータリー公式日本語ブログ“ロータリ

ーボイス”に、日本の植樹の紹介がされまし

た。その中で、11 月に当クラブが豊川海軍工

廠平和公園で行った桜の植樹の様子が掲載さ

れました。当クラブが、この公式日本語ブロ

グで紹介されるのは初めてです。 

★ニコニコボックス

 大木悦子会員 母の葬儀会葬御礼

 井指和昭会員 台湾来訪歓迎会の御礼

 大沢茂樹会員 フェニックスの応援宜しく

 足立憲昭会員 豊川市消防団長就任

 寺部良洋会員 誕生日を祝って頂き

 井指光基会員  〃

 浅野 晋会員  〃

 大木悦子会員  〃

 水野太一会員 結婚記念日を祝って頂き

 柴田 勝会員 事業所創業を祝って頂き

 柴田浩志会員  〃

 梅田喜嗣会員  〃

 山本章吾会員  〃

 金田柾宏会員 色々と祝って頂き

 池田 弘会員  〃

 大木健市会員  〃

 伊藤正幸会員 入会記念日を祝って頂き

 大島嗣雄会員 所要にて途中退席します

会報担当：中西弘徳会員・宇野秀幸会員


